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【新聞稿】                            發稿日期：2021 年 5 月 6 日 

軍公教調薪應法制化  感謝立委看到調薪議題 

立法院昨日有吳秉叡、賴士葆、曾銘宗等委員表達希望政府能替軍公教調

薪，全國教師工會總聯合會(全教總)感謝這幾位委員為軍公教發聲，也懇請所有

立委支持軍公教調薪法制化。  

吳秉叡委員認為物價的確有上漲，以及經濟成長的果實應全民共享，照顧勞

工同時，也可以考慮軍公教調薪；而且軍公教調薪，政府拜託產業界、道德勸說

企業替勞工加薪也比較有說服力。賴士葆委員則希望行政院在籌編明年度中央政

府總預算案時，能將考慮軍公教明年調薪擺在心中、列為第一優先。曾銘宗委員

認為，經濟成長率高，稅收可能大幅成長，政府應盡量、盡快為軍公教調薪。上

述委員的說法皆十分正確與中肯，希望行政院也能聽到，並把軍公教的待遇放在

心中。  

軍公教也是受僱者，和一般勞工相同，都是為了生活而從事工作並獲取薪

資，以換取應有的生活品質。然而，十年來，國家經濟成長和稅收都成長了 36%，

重要民生物價指數上漲了 16%，民間企業薪資平均成長 18%，但軍公教只調薪 3%。

軍公教固然應該為人民和國家盡心盡力，但軍公教也需要穩定的生活品質。眼看

各種和調薪有關的經濟數據一直成長，但軍公教的薪資卻是凍漲，心中感慨無

限，不禁發出「我愛我們的國家啊，可是誰來愛我呢?」的感嘆!  

如今，陸續有朝野立委發言表達希望軍公教明年調薪，相信軍公教可以感受

到一點溫暖。但是，調薪應該是權利，不是政府的恩賜，政治人物不應該為了遂

行個人意志而把軍公教的待遇放一邊，更不應該把軍公教調薪視為「不能說的秘

密」。因此，全教總主張軍公教調薪應該法制化，除了有一定的參照指標外，軍

公教薪資審議應有基層公教代表，如此才能讓軍公教安心、全心的為人民、國家

盡心盡力!更期待所有立委均能支持「軍公教調薪法制化」。 

 


